

## Carlos Maldonado

PR

Al interior de Unidad Constituyente aseguran que la decisión del presidente del Partido Radical, Carlos Maldonado, de lanzarse como presidencialiable estuvo movida por dos objetivos: buscar una posible candidatura como senador por la Región de O'Higgins y, además, fortalecer a su colectividad aumentando su presencia parlamentaria. Pese a esto, desde el círculo del exsecretario de Estado repiten insistentemente que el abanderado no tiene "un plan b" y que hasta hoy no tiene pensado en seguir el camino hacia la Cámara Alta. Hasta ahora Maldonado no ha logrado posicionarse en las encuestas como presidencialiable. En la última Cadem aparece con un 19% de conocimiento. Y no tiene menciones como presidencialiable en la encuesta Critería.



## Pablo Vidal

Nuevo Trato y PL

Fue el último en sumarse a la carrera por La Moneda, al ser proclamado esta semana por Nuevo Trato y el Partido Liberal. El diputado -exmilitante de Revolución Democrática- apostará por consolidar el nuevo referente tras su salida del Frente Amplio en la primaria legal del 18 de julio. Sin embargo, en la oposición es sabido que el legislador tenía planes anteriores para competir por un cupo senatorial en la Región Metropolitana, lo que podría hacer de todas formas luego de participar de esa medición. Cristián Valdivieso advierte que "es un parlamentario poco conocido" -salió elegido en 2017 con el 2,86% de los votos-. Su objetivo, dice Valdivieso, "es marcar una pauta temática y subir el nivel de conocimiento de un grupo que le ha costado tener una plataforma".



## Marcelo Díaz

Unir

Competir por un cupo senatorial, eventualmente, en la Región de Coquimbo o mantenerse como diputado por Valparaíso. Esas son las dos opciones que barajaría el actual candidato presidencial del movimiento Unir y exsocialista, Marcelo Díaz. El legislador y exvocero de la Presidenta Michelle Bachelet, quien renunció al Partido Socialista en 2020, ha insistido en una primaria convencional que mida su competitividad frente a su único contendiente del Frente Amplio, Gabriel Boric (Convergencia Social). Sin embargo, esa idea ha perdido fuerza al interior del bloque, donde esperan -mayoritariamente- que sea el magallánico quien lo represente en la carrera por La Moneda. El despliegue del parlamentario hoy está enfocado en hacer crecer a Unir.



## Jaime Mulet

FRVS

En el círculo del diputado y abanderado presidencial de la Federación Regionalista Verde Social (FRVS), Jaime Mulet, dan por descontado que en noviembre compita por conseguir su reelección en la Cámara Baja -cargo que obtuvo en 2017 con un 10,02% de los votos en el distrito 8-, en caso de que no logre imponerse en su opción en la carrera a La Moneda. Además, cercanos al timonel de esa colectividad -quien ya ocupó el cargo de diputado durante tres periodos desde 1998 al 2010- sostienen que el parlamentario también tiene en sus planes dedicarse a proyectos personales y familiares. Frente a la pregunta ¿quién te gustaría que fuera el próximo Presidente de Chile? de la última encuesta Critería, no presenta menciones.



Con la proclamación del diputado Pablo Vidal como abanderado presidencial del Partido Liberal y del movimiento Nuevo Trato, ya suman 16 con candidatos a La Moneda. La mayor parte de quienes hoy se declara como postulante al sillón presidencial sabe que no tiene reales chances de llegar a la

papeleta del 21 del noviembre. Pero han apostado a hacer crecer a sus conglomerados y a sus propias posibilidades electorales a través de sus candidaturas. El decano de la Facultad de Gobierno de la UDD, Eugenio Guzmán, sostiene que "en el caso de los partidos más pequeños sin identidad nacional, levantar un candidato presidencial da poder de negociación en

sus coaliciones". "Lo que estamos viendo es una batalla de posicionamiento y de identidad, y no una ideológica", enfatiza Cristián Valdivieso, de Critería. En definitiva, la carrera presidencial para la gran mayoría es un espacio para aumentar la popularidad, agrega el director de la Fundación Chile 21, Eduardo Vergara.

## Gabriel Boric

CS

Los planes del diputado por Magallanes, antes de sumarse a la carrera presidencial, apuntaban a competir por un escaño en el Senado. Tras la determinación de Carolina Goic (DC) de no ir a la reelección y el hecho de que Carlos Bianchi (Ind.) quedara impedido de volver a buscar un cupo en la Cámara Alta, dejó a Boric con amplias posibilidades de ser electo. Sin embargo, ese escenario sólo podría mantenerse en caso de que pierda en la primaria del 18 de mayo, lo que le daría tiempo para inscribirse a las parlamentarias el 23 de agosto. En cambio, si va directo a la primera vuelta de noviembre, esa opción desaparece. Todo depende, además, de que el parlamentario logre juntar las 24 mil firmas que requiere para inscribirse.



## Ximena Rincón

DC

Al igual que ocurrió en el caso de su antecesora en la Democracia Cristiana, Carolina Goic, la hoy abanderada presidencial de ese partido, Ximena Rincón, aún le quedan cuatro años como senadora por el Maule. En ese sentido, desde su equipo sostienen que en el caso de que su opción no logre triunfar en la carrera presidencial, la parlamentaria seguirá ocupando su cargo en la Cámara Alta. En la encuesta Critería, la abanderada por la DC, aparece con un 2% de menciones ante la pregunta ¿quién te gustaría que fuera el próximo Presidente de Chile? Rincón, a su vez, muestra un 81% de conocimiento y al interior de la oposición es vista como una figura altamente competitiva frente a Paula Narváez (PS) y Heraldito Muñoz (PPD).



## Heraldo Muñoz

PPD

Una opción senatorial es la que ha estado sonando alrededor del hoy candidato presidencial del PPD, Heraldito Muñoz. Y si bien desde su equipo descartan de plano que pueda abandonar la carrera por esa opción y aseguran que ha transmitido que no estaría interesado en esa alternativa, cercanos como Guido Girardi, han manifestado que el timonel sería un "inmenso aporte" como parlamentario por la Región Metropolitana en caso de que pierda en una eventual primaria de la centroizquierda. Algunos también mencionan la región de O'Higgins como otro camino para el timonel o, en otro caso, trabajar para un organismo internacional. En el PPD sostienen que Muñoz no tendría planes de continuar a la cabeza de la colectividad.



## Paula Narváez

PS

"No es algo que tenga en mente ahora". Así responden en el comando de la abanderada socialista las opciones que tendría la exvocera de gobierno en caso de perder la primaria del 18 de julio. Si volverá al cargo que dejó en ONU Mujeres o si es que aceptaría -como se comentaba antes de su irrupción en el PS- competir por un cupo al Senado por Los Lagos, no es algo que esté evaluando. Desde su círculo aseguran que no tendría otras intenciones y recalcan que su candidatura surgió tras la petición de cientos de mujeres para que, ante la ausencia de liderazgos de su colectividad, se alzara como una alternativa. Su principal dificultad es que aún no logra despegar en las encuestas. Respecto a conocimiento, obtuvo el último lugar en la última encuesta Critería, con un 52%.

